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UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI
FACOLTA’ DI SCIENZE MM. FF. NN.

CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA
_________________

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  CONSIGLIO  INTERCLASSE  IN 
BIOLOGIA DEL 4 OTTOBRE 2011.

Il  giorno  4  ottobre  2011,  alle  ore  15,30,  dopo  regolare  convocazione 
urgente, si è riunito il Consiglio interclasse in Biologia nell’Aula A dell’ex Istituto 
Botanico per discutere il seguente O.d.G.:

-Comunicazioni;
-Approvazione del verbale della seduta precedente;

1) Aggiornamenti sulle coperture degli insegnamenti per l’a.a. 2011/12;
2) Approvazione del calendario delle lezioni del I semestre a.a. 2011/12;
3) Ratifica calendari appelli straordinari;
4) Parere  su  proposta  di  progetto  di  tutorato  didattico  relativo 

all’insegnamento di matematica del corso di laurea in Scienze Biologiche 
(proponenti Raguso-Verroca);

5) Pratiche studenti;
6) Varie;
7) Laurea Magistrale in “Matematica e Scienze per la scuola secondaria di I 

grado”: corsi di area BIO (N.B.: questo punto non è di specifica pertinenza 
del CIBIO, pertanto, dopo il punto 6, il Consiglio si trasforma in riunione 
dei docenti  di  area BIO che svolgono attività  didattica nella  Facoltà  di 
Scienze).

Presiede il Prof. S. Dipierro, funge da Segretario la prof. N. Archidiacono. 
Alle ore 16 il Presidente, preso atto che sono presenti 1 professore a contratto, 3 
professori  non  optanti  e  4  rappresentanti  degli  studenti,  per  cui  il  numero 
complessivo  degli  aventi  diritto  a partecipare è 69,  preso atto  altresì  che sono 
pervenute 15 giustificazioni scritte per cui il quorum di validità del Consiglio è 
28, constatato che sono presenti 36 componenti, dichiara validamente costituito il 
Consiglio e apre la seduta.

L’elenco dei componenti il Consiglio presenti (P), assenti giustificati (G), 
assenti  ingiustificati  (A)  ed  assenti  perché  in  congedo  (C)  è  riportato 
nell’ALLEGATO 1. 

COMUNICAZIONI

Il Presidente informa che i laureandi delle prossime sedute non saranno 
molti per cui le sedute potranno risultare più agevoli.

Il Presidente informa che il Preside della Facoltà di Scienze ha comunicato 
ai  presidenti  delle  strutture  didattiche  che  l’apposita  commissione  mista  ha 
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approvato  la  proposta  di  revisione  dei  criteri  di  ripartizione  dei  fondi  per  il 
miglioramento della didattica relativi  agli esercizi 2010-2011. Premesso che da 
questo capitolo saranno sottratti i fondi necessari per il pagamento degli incarichi 
ai ricercatori, i nuovi criteri sono sfavorevoli alla Facoltà di Scienze, per cui se il 
SA  approverà  la  proposta  la  Facoltà  di  Scienze  avrà  un  finanziamento 
complessivo di circa 123.000 euro, cioè più o meno la metà dei fondi avuti per il 
2009. Ciò si ripercuoterà sulle strutture didattiche, per cui anche la Biologia vedrà 
dimezzato il suo finanziamento.

Il  presidente,  infine,  dà lettura di una lettera  che gli  è stata inviata  dai 
docenti del settore MED/42, Jatta, Montagna e Signorile, avente come oggetto il 
futuro  degli  insegnamenti  di  Igiene  nelle  lauree  in  Biologia.  Al  termine  della 
lettura  il  Presidente  annuncia  che il  contenuto  della  lettera  sarà oggetto  di  un 
punto all’o.d.g. nei consigli successivi.

APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLA SEDUTA PRECEDENTE

Il Presidente pone in votazione il  verbale della seduta del 12-7-2011. Il 
Consiglio lo approva all’unanimità.

1.  AGGIORNAMENTI  SULLE  COPERTURE  DEGLI  INSEGNAMENTI 
PER L’A.A. 2011/12

Il  Presidente  ricorda  che  sul  sito  della  Facoltà  è  presente  l’avviso  di 
vacanza relativo agli insegnamenti del secondo semestre e che tuttora risultano 
vacanti alcuni insegnamenti delle lauree in Biologia. Invita, pertanto, i docenti dei 
settori interessati a presentare domanda senza indugi in modo che questo consiglio 
non venga a trovarsi in difficoltà all’inizio del semestre.

2.  APPROVAZIONE  DEL  CALENDARIO  DELLE  LEZIONI  DEL  I 
SEMESTRE A.A. 2011/12

Il  Presidente  comunica  che  a  causa  di  problemi  di  salute  della 
professoressa  M.  Tommaseo,  il  corso  di  Antropologia  (6  CFU)  del  Corso  di 
Laurea Magistrale in Biologia Cellulare e Molecolare non può essere tenuto nel 
primo semestre.  Il  problema è stato  risolto  grazie  alla  disponibilità  della  prof. 
M.C. de Pinto che ha accettato di anticipare al primo semestre il proprio corso di 
Fisiologia Vegetale II (6 CFU). Pertanto il piano di studi è stato opportunamente 
adattato e il Presidente chiede al Consiglio di approvare la modifica e i relativi 
calendari di lezione di tutti i corsi. Il Consiglio unanime approva (ALLEGATO 
2).
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3. RATIFICA CALENDARI APPELLI STRAORDINARI

Il  Consiglio  unanime  approva  i  calendari  degli  esami  degli  appelli 
straordinari per studenti senza obblighi di frequenza dei mesi di ottobre, novembre 
e dicembre (ALLEGATO 3).

4. PARERE SU PROPOSTA DI PROGETTO DI TUTORATO DIDATTICO 
RELATIVO ALL’INSEGNAMENTO DI MATEMATICA DEL CORSO DI 
LAUREA  IN  SCIENZE  BIOLOGICHE  (PROPONENTI  RAGUSO-
VERROCA)

Il Presidente introduce il punto informando che gli è pervenuta in copia 
dalla Facoltà, per il previsto parere, la proposta di un tutorato didattico, su fondi 
della L.390, relativo all’insegnamento della Matematica per il corso di laurea in 
Scienze Biologiche  (a.a.  2011/12)  presentata  dalle  proff.  Raguso e Verroca.  Il 
Presidente puntualizza inoltre che detta  proposta riproduce una proposta simile 
presentata per il precedente anno accademico e approvata dal CdA in data 5-11-
2010. Peraltro, dalla nota di trasmissione della delibera del CdA al Preside della 
Facoltà si evince che è stato stabilito a carico della Facoltà un cofinanziamento di 
€  864,00,  pari  al  30% del  finanziamento  totale,  da  prelevarsi  dai  fondi  per  il 
miglioramento della didattica per l’anno 2010 non ancora assegnati.

Il  Presidente  prosegue  ricordando  che,  relativamente  alla  proposta 
presentata  lo  scorso  anno,  questo  Consiglio,  in  data  9-6-2010,  aveva  espresso 
parere favorevole a maggioranza unicamente sulla valenza didattica del progetto, 
così come riportato a verbale. Rileva altresì che dal verbale del CdA del 30-09-
2010 risulta che il Rettore, rispondendo a un intervento della prof. Raguso, si è 
impegnato a chiedere ai Presidi di Facoltà di “riservare una quota dei fondi loro 
assegnati per il miglioramento della didattica al cofinanziamento delle iniziative 
di tutorato”.  Infine prende atto che il  Consiglio della  Facoltà di Scienze,  nelle 
varie  della  seduta  del  20-12-2010,  non  ha  potuto  fare  altro  che  ratificare  la 
decisione già presa dal CdA il 5-11-2010 di approvare nonostante l’assenza dei 
prescritti pareri la proposta di tutorato con la precisazione che “i fondi messi a 
disposizione  dal  CdF dovranno essere pari  a  864 € (prelevati  dai  fondi  per  il 
miglioramento della didattica da distribuire ai vari Cdl del 2010)”.

Il Presidente conclude la presentazione dando lettura del DR n.5365 del 5-
9-2011 con cui è stato emanato il nuovo regolamento per il tutorato didattico che, 
all’art. 4 comma 1, stabilisce che entro il 31 marzo e il 30 settembre di ogni anno 
possono  essere  presentati  all’apposita  commissione  i  progetti  di  tutorato 
accompagnati dal parere reso dal Consiglio di corso di studio o di Facoltà nonché 
dall’impegno al cofinanziamento nella misura minima del 30%. Apre quindi la 
discussione.

Interviene  la  prof.  Raguso per  illustrare  ulteriormente  il  progetto  e  per 
precisare che la proposta in possesso del Presidente deve intendersi superata in 
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quanto è stata inviata al Preside una proposta integrativa con cui il numero dei 
tutori  è  stato  portato  da due  a  tre  con l’introduzione  del  Dott.  Crismale.  Alla 
specifica domanda del Presidente la prof. Raguso risponde che al Dott. Crismale, 
già assegnista di ricerca in Probabilità e Statistica, non potranno essere assegnati 
compiti didattici integrativi  in quella disciplina in quanto l’assegno è cessato e 
pertanto  ci  si  avvarrà  della  collaborazione  del  dott.  Crismale  nel  progetto  di 
tutorato. In merito al problema dei cofinanziamenti la prof. Raguso sottolinea di 
aver sostenuto in CdA che i finanziamenti delle attività di tutorato dovrebbero in 
linea di principio essere esenti da cofinanziamenti.  In ogni caso afferma che il 
cofinanziamento richiesto deve essere a carico di tutta la Facoltà e non del Corso 
di Laurea interessato, in quanto così è stato stabilito dal CdA.

Il  Presidente  replica  facendo  presente  a  tutti  che  il  cofinanziamento  è 
comunque  ufficialmente  a  carico  della  Facoltà,  dato  che  è  la  Facoltà  nel  suo 
complesso ad essere destinataria  dei fondi per il miglioramento della didattica. 
Ciò non toglie che la Facoltà, nel distribuire le risorse al suo interno, non possa 
non tenere conto che il cofinanziamento è richiesto nell’interesse di un singolo 
corso di laurea.

Seguono  altri  interventi  (Casavola,  de  Pinto,  Favia,  Pazzani,  Caggese), 
sostanzialmente tutti d’accordo sul fatto che i contributi per il miglioramento della 
didattica  sono  già  ora  insufficienti  a  garantire  il  regolare  svolgimento  delle 
esercitazioni,  lo  saranno  ancor  più  nell’immediato  futuro  alla  luce  di  quanto 
comunicato all’inizio della seduta dal Presidente,  e quindi non è pensabile che 
possano  essere  ulteriormente  ridotti  per  cofinanziare  qualsiasi  altra  iniziativa. 
Inoltre viene chiesto se esistano riscontri  positivi  sul rendimento degli studenti 
dopo l’esperienza già effettuata.

Terminata la discussione il Presidente passa alla fase della deliberazione. 
La prof. Raguso, dopo aver espresso l’esigenza che si chieda al Rettore quale sia 
l’interpretazione  autentica  della  delibera  del  CdA  del  30-09-2010  circa  il 
prestatore del cofinanziamento, dichiara che voterà a favore della proposta purché 
il cofinanziamento non sia sottratto alla Biologia.

Il Presidente pone quindi in votazione il parere favorevole alla proposta di 
tutorato  didattico  in  Matematica  per  il  corso  di  Laurea  in  Scienze  Biologiche 
presentata dalle Proff. Raguso e Verroca. Il parere favorevole non è concesso a 
maggioranza avendo ricevuto 1 voto a favore (Raguso), 13 astensioni e contrari 
gli altri.

5. PRATICHE STUDENTI

Il Consiglio esamina le pratiche studenti elencate nell’ALLEGATO 4 e per 
ciascuna di esse approva all’unanimità il relativo dispositivo di delibera.

6. VARIE

Non vengono proposti argomenti nelle varie.
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Avendo esaurito l’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 18. Tutti i 
dispositivi approvati si intendono immediatamente esecutivi.

Durante  la  discussione  alcuni  consiglieri  si  sono  momentaneamente 
assentati.

                  Il Segretario                                                            Il Presidente
     Prof. Nicoletta Archidiacono                                        Prof. Silvio Dipierro 


